



# PRODUCTO INTERNO BRUTO

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

RUBEN RIVAS MARIN

DESARROLLO HUMANO

M.V.Z. ROBERTO SEDANO

# **INTRODUCCION**

El Producto Interno Bruto (PIB) es una de las medidas más utilizadas para medir el producto de una economía. Define el valor total de los bienes y servicios producidos dentro de las fronteras de un país en un período de tiempo específico: mensual, trimestral o anual.

El PIB es una indicación clara del tamaño de una economía, mientras que el PIB per cápita muestra cambios en los niveles de vida a lo largo del tiempo. La tasa de crecimiento del PIB es probablemente el mejor indicador del crecimiento económico. El premio Nobel Paul A. Samuelson y el economista William Nordhaus dijeron: "Aunque el PIB y el resto de las cuentas del ingreso nacional pueden parecer conceptos oscuros, son parte de los grandes inventos del siglo XX".

**POR QUE ES IMPORTANTE EL PIB ?**

Samuelson y Nordhaus resumen la importancia de las cuentas de una nación y del PIB en su libro "Economía". Comparan la capacidad del PIB para dar una imagen completa de la salud de una economía a un satélite en el espacio que puede hacer sonar el clima en todo un continente. El PIB permite a los legisladores y los bancos centrales juzgar si una economía se está reduciendo, expandiéndose, si necesita un impulso o moderación y si se avecina una amenaza como una recesión o inflación. en el horizonte.

Los ingresos de un país y sus cuentas de producción forman la base de la medida del PIB que permite a los traders de CFD, economistas y empresas analizar el impacto de variables tales como la política monetaria y fiscal, los shocks económicos. como un pico en el precio del petróleo, los regímenes fiscales y los gastos. Esta información ayuda a informar mejor a los políticos e instituciones y, por lo tanto, contribuye a una reducción significativa en la severidad de los ciclos económicos desde el final de la Segunda Guerra Mundial.

## ¿Cuál es el producto interno bruto de México?

En 2018 la cifra del **PIB** fue de 1.034.622M. € , con lo que **México** es la economía número 15 en el ranking de los 196 países de los que publicamos el **PIB**. El **valor** absoluto del **PIB en México** creció 7.274M

### **PIB EN CHIAPAS**

Los chiapanecos se ubican en el número 22 de las economías del país por su contribución al PIB; conforman la séptima entidad con la mayor población y son el número uno en pobreza en todo México, y además sufrieron el menor incremento en todo el sexenio pasado (2013-2018) con un 0.5 por ciento.

Considerando ese incremento logrado en la administración de Enrique Peña Nieto y del entonces gobernador Manuel Velasco (hoy senador por el Partido Verde), Chiapas necesitaría 488 años para alcanzar el tamaño de la economía de la Ciudad de México. Manteniendo las condiciones de 2018 (*ceteris paribus*), sería hasta el año 2508 cuando alcanzaría un PIB de 215 mil 900 millones de dólares , muestran las proyecciones elaboradas por ejecentral.

En contraste, Jalisco y el estado de México igualarían el PIB capitalino en el año 2026. Guanajuato y Nuevo León lo harían en 2028. Por su parte Tlaxcala lo alcanzaría hasta el año 2086; Veracruz en el 2075; Oaxaca y Tamaulipas en e

2060. En tanto, Guerrero, Durango, Colima y Morelos tendría el tamaño de la economía capitalina entre los años 2051 y 2058.

Nuevo León es la entidad con mayor crecimiento en su aportación al PIB nacional en la historia. Desbancó a Veracruz y a Jalisco, y ahora es la tercera mayor economía del país con el 7.5% de aportación. Incluso, recortó a la mitad la diferencia con el estado de México, que es la segunda mayor economía del país con el 8.9%, según datos del Sistema de Cuentas Nacionales del Inegi de 2018.